



Gobierno de  
**México**



Procuraduría  
de la Defensa  
del Contribuyente  
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



# SÍNTESIS VESPERTINA

10 de marzo 2025.

Comunicación Social



**2025**  
Año de  
La Mujer  
Indígena

## CONFERENCIA MATUTINA DE LA PRESIDENTA

### DIMISIÓN DEL SRIO. DE HACIENDA

Con respecto a la dimisión del Rogelio de la O en la Secretaría de Hacienda, la PEUM señala que cuando se le invitó le dijo que se quedaba para hacer el presupuesto del 2025, pero se quedaba hasta diciembre del 2024, pues tiene otras ocupaciones y que solo se podía quedar a esa fecha, entonces le pidió que con la entrada de Trump se quedara más tiempo y en febrero acordaron que si todo salía bien con esta llamada con DT él pedía retomar sus actividades.

Además, le solicito que le siguiera apoyando en el tema internacional y el tema de DT y él amablemente accedió y Edgar Amador es muy bueno, se formó en Escuela Pública y en la UNAM de la Facultad de Economía y es discípulo de Rogelio.

**Todo esto es parte de un acuerdo entre ellos, no es asunto de los adversarios que decían que la economía no está bien, es pura especulación.** Finalmente le agradece a Rogelio por el Plan Mexico por su visión internacional y nacional, además de su sentido social.

## FISCALES

### Crece 9.1% recaudación tributaria en primer bimestre de 2025 /La Jornada

En el primer bimestre de 2025, la recaudación tributaria alcanzó 948 mil 983 millones de pesos, lo que significó un incremento de 9.1 % o de 109 mil 639 millones de pesos en comparación con el mismo periodo del 2024, informó el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Con los recursos recaudados en el periodo enero- febrero de 2025, se alcanza un cumplimiento del 103.7 por ciento de acuerdo con la meta proyectada en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF).

## SHCP

### ¿Cuál es el primer reto para Edgar Amador al frente de Hacienda?: 'No son los aranceles de Trump' / EL ECONOMISTA

Ni los aranceles de Donald Trump ni la volatilidad en los mercados: **Edgar Amador,**

**nuevo secretario de Hacienda**, deberá cumplir su primer reto antes de que Estados Unidos anuncie sus aranceles recíprocos, los cuales tienen fecha para el 2 de abril. El ahora titular de la SHCP, **tiene la enmienda de enviar al Congreso los Precriterios de Política Económica para 2026 a más tardar el 1 de abril próximo, como lo marca la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.**

## ANAM

### [Realizan SSPC y ANAM decomiso por más de 300 mdp en mercancía china / La Jornada](#)

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) en coordinación con la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) realizaron un decomiso histórico por más de 300 millones de pesos en mercancía china que ingresó al país como contrabando en la aduana de Pantaco, situada en la Ciudad de México, la cual es una de las principales puertas de entrada y salida de productos en México, según un comunicado.

## NACIONALES

### [¿Por qué Claudia Sheinbaum anuncia suspensión de la mañanera? /mns](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció la **suspensión temporal de la conferencia matutina**, conocida como la mañanera, durante algunos días del mes de abril. Esta pausa responde a dos motivos principales: una intensa **gira nacional para atender temas de salud pública**, gira que Sheinbaum realizará por distintos estados del país durante abril, **con el propósito de reunirse con gobernadores y equipos de salud que forman parte del programa IMSS Bienestar**; y la celebración de la **Semana Santa, Jueves Santo (17 de abril), Viernes Santo (18 de abril) y Sábado de Gloria (19 de abril).**

### [Trump lanza la aplicación "CBP Home" para que inmigrantes irregulares se "autodeporten" / EL UNIVERSAL](#)

El Departamento de Seguridad Nacional (DHS) de Estados Unidos anunció este lunes el lanzamiento de la aplicación 'CBP Home' para que los inmigrantes

**irregulares notifiquen sus planes para abandonar el país con la promesa de permitir en el futuro el regreso por vías regladas.**

La nueva aplicación reemplazará a 'CBP One', utilizada durante el Gobierno de Joe Biden (2021-2025) para que los migrantes pidieran cita para presentar sus casos ante las autoridades estadounidenses en los puertos de entrada.

### **No hay financiamiento chino en Tren Maya, dice CSP / REFORMA**

La **Presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que no hay financiamiento chino en la obra del Tren Maya** como acusaron congresistas de Estados Unidos.

*"El recurso con el que se hizo el Tren Maya es público, ahí lo pueden ver en los informes de la cuenta pública, todo lo que se invirtió en el Tren Maya es público, el recurso de las y los mexicanos, que pagaron en impuestos y que se regresó para construir el Tren Maya. Entonces, no hay financiamiento chino."*

## **ECONÓMICO**

### **Inicia con récord el costo financiero de la deuda / REFORMA**

El **costo financiero de la deuda** del sector público en México creció 41 por ciento real anual sólo durante el primer mes de 2025.

**Ricardo Cantú, investigador asociado en ingresos y deuda del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP)**, indicó que esto se debe a que en los últimos años se han registrado altas tasas de interés en México.



Gobierno de  
**México**



Procuraduría  
de la Defensa  
del Contribuyente  
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



# COLUMNAS DE OPINIÓN

10 de marzo 2025.

Comunicación Social



**2025**  
Año de  
La Mujer  
Indígena

## Frentes Políticos

1. **Ese apoyo sí se ve.** Más de 350 mil personas llenaron el Zócalo para respaldar a la presidenta Claudia Sheinbaum en una reunión que transcurrió en total calma. En su discurso, la Presidenta de México enfatizó la importancia del diálogo con Estados Unidos para frenar los aranceles que afectarían a México, estableciendo que la soberanía no es negociable. Acompañada por la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, y su círculo cercano, la Presidenta mostró liderazgo y fortaleza en su postura ante un contexto internacional complejo. La movilización masiva refleja el respaldo popular a su proyecto y la convicción de que el rumbo trazado sigue firme.
2. **Lealtad.** Ricardo Monreal, con la experiencia y visión que lo caracterizan, respaldó a la presidenta Claudia Sheinbaum en el acto multitudinario que reafirmó el apoyo popular al proyecto de la 4T. Destacó su liderazgo en la relación con Estados Unidos, señalando que el diálogo y el respeto son la mejor vía para defender los intereses de México. Monreal, siempre consciente de los tiempos políticos, demuestra, una vez más, su compromiso con la unidad y estabilidad del país. Su reconocimiento a la Presidenta no sólo es un gesto de respaldo, sino una muestra de su claridad política y sentido de Estado. Prevalece la unidad y él es uno de los artífices.
3. **Desmarque.** El diputado Pedro Haces y su familia quedaron en el centro de la polémica por la Ley de Cobranza Delegada, pero llegó el deslinde oportuno. Pablo Escalante, de la Asociación Mexicana de Empresas de Nómina, salió al quite para aclarar que Haces no tiene vela en el entierro. Y es que el dictamen, armado con retazos de distintas iniciativas, generó suficiente ruido como para encender las alarmas. Que se frenara es un respiro, pero el vacío regulatorio sigue ahí. La discusión sobre los créditos de nómina no ha terminado y están a tiempo para recomponer. Es vital la transparencia en la elaboración de estos proyectos. No salpicarían dudas.

### Coordenadas / Enrique Quintana

#### **El nombramiento de Edgar Amador fortalece a Claudia**

La Secretaría de Hacienda, ahora comandada por Edgar Amador, tendrá que enviar al Congreso los Precriterios de Política Económica para 2026 a más tardar el 1 de abril próximo.

Los mercados financieros prácticamente pasaron sin sobresalto por el primer relevo en el gabinete de Claudia Sheinbaum, que implicó la salida de Rogelio Ramírez de la O de la Secretaría de Hacienda y el nombramiento de Edgar Amador en ese puesto. Fueron dos factores los que contaron en ello: la previsión de la salida de Ramírez de la O y el perfil de quien asumió el cargo.

Es una decisión que permite el fortalecimiento del equipo económico de Sheinbaum, quien, al margen de las capacidades personales de Rogelio, era una herencia del gobierno anterior.

Le cuento la historia.

En el día posterior a su victoria electoral, Claudia confirmó la ratificación de Ramírez de la O en Hacienda.

Era obvio que se trataba de **un nombramiento para la transición**, aunque fue presentado como una designación “por tiempo indefinido”.

**Rogelio había llegado a la Secretaría de Hacienda el 9 de julio de 2021, para sustituir a Arturo Herrera.**

Los malos resultados de la elección del 2021 no solo le costaron el cargo a Herrera, a quien se acusó de no haber castigado a estados con gobiernos de oposición, sino incluso su nominación a la Junta de Gobierno del Banxico.

Rogelio había sido convocado ya en varias ocasiones por el tabasqueño, para ocupar Hacienda, y había declinado la invitación.

Finalmente aceptó y tomó la titularidad de las finanzas nacionales.

Al término del periodo de López Obrador, Rogelio quería dejar Hacienda, sin embargo, Sheinbaum le pidió que siguiera por los menos por algunos meses.

El jueves pasado, cuando empezó a circular la versión de que Ramírez de la O dejaría Hacienda, no era la primera ocasión que el tema se comentaba.

De hecho, en círculos cercanos a la presidenta Sheinbaum se consideraba que era probable que ella lo convenciera de cambiar su determinación.

No fue así.

El hoy exsecretario **sabía que ya no tenía el nivel de cercanía que sí tuvo con AMLO** y que ya no formaba parte del primer círculo de la Presidencia.

Claudia sabía que **era el momento apropiado para hacer el cambio**, tras la nueva pausa arancelaria y semanas antes de que se entreguen al Congreso los **Precriterios de Política Económica**, que marcarán la senda económica del 2026.

Rogelio acordó quedarse como asesor internacional de Sheinbaum para evitar suspicacias respecto a alguna diferencia con la presidenta.

Ahora vayamos con el otro personaje clave de esta historia.

**Edgar Amador** es egresado de la Facultad de Economía de la UNAM y luego hizo estudios de maestría en El Colegio de México.

Llegó a la administración pública en los tiempos en los que el fallecido Carlos Urzúa era secretario de Finanzas de la CDMX, durante la gestión de AMLO como jefe de Gobierno.

Fue parte del equipo de Arturo Herrera, cuando Urzúa dejó esa posición.

En los tiempos de Miguel Mancera al frente del gobierno de la CDMX llegó a la **Secretaría de Finanzas de la CDMX**.

Conoce a la presidenta Sheinbaum y a una parte importante de su equipo desde la administración de AMLO en la CDMX.

Recientemente se desempeñó como **asesor de la gobernadora del Banco de México**, Victoria Rodríguez Ceja.

En sus andanzas también estuvo en el sector privado, destacando su posición como director general adjunto del banco Dexia, procedente de Bélgica, lo que lo convierte en alguien **bien conocido en círculos financieros internacionales**.

Al arrancar este sexenio, Edgar Amador fue convocado para ocupar la Subsecretaría de Hacienda, el segundo puesto de relevancia en el sector.

Aunque, a su llegada ya estaba definido el ajuste que las finanzas públicas tendrían que experimentar en 2025, fue clave para asegurar la aplicación del programa económico.

El nombramiento de Amador a Hacienda **fue recibido de manera positiva** prácticamente en todos los **círculos financieros y de inversionistas**.

Por esa razón su relevo no causó ningún sobresalto cuando se anunció el viernes pasado.

De acuerdo con la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, la SHCP, ahora comandada por Edgar Amador, tendrá que enviar al Congreso los Precriterios de Política Económica para 2026 a más tardar el 1 de abril próximo.

### **Estrictamente Personal / Raymundo Riva Palacio**

#### **¿Qué celebra, presidenta?**

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que confiaba en que no habría más aranceles a México, pero es un acto de fe. Donald Trump es indescifrable, incluso para sus más cercanos

El acarreo fue como se esperaba. Los principales graneros de votos de Morena movilizaron a miles de personas al Zócalo de la Ciudad de México, como también lo hicieron Morena y las centrales sindicales. **La idea era saturar la Plaza de la Constitución y mostrar el apoyo "popular" a la presidenta Claudia Sheinbaum frente a la imposición unilateral de aranceles del presidente Donald Trump a México,** pero cuidando de no mostrar de manera excesiva pancartas para disfrazar su esencia

corporativista. Tenía sentido la convocatoria, aunque fuera un acto partidista, porque en este evento anunciaría las medidas de retaliación contra Estados Unidos.

Pero en medio de los preparativos, Trump dio marcha atrás y suspendió los aranceles hasta el 2 de abril. El miércoles pasado, en la víspera que Trump hablara por teléfono con Sheinbaum, el Departamento de Estado comunicó al gobierno mexicano que, ante el impacto de su decisión, abriría un espacio para que alcanzaran un entendimiento durante una nueva suspensión de la aplicación de aranceles. Sheinbaum creía que el aplazamiento se debía al destierro de 29 narcotraficantes —pese a la mofa que hizo de ello Trump en su mensaje a la nación el martes—, pero el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, explicó que había sido resultado de la presión de la industria automotriz y el sector agroindustrial estadounidenses. El acto de este domingo había perdido su razón de ser.

Varios de los asesores de la presidenta sugirieron que el mitin dominical se cancelara, pero ella no quiso. Insistió en mantenerlo, aunque no había decidido hasta el sábado el tono y la dirección que llevaría su discurso. El mensaje fue pendular. Recordó las intervenciones militares estadounidenses, el despojo de más del 50% del territorio nacional en el siglo XIX, así como los apoyos políticos de sus presidentes a México. Hubo un mensaje cáustico a Trump cuando dijo que no haría nada que lastimara a su país, lo que no se entiende si fue un ejercicio retórico o un anticipo que puede hacer lo que quiera con México, porque no habrá retaliación. Intramuros, Sheinbaum es beligerante con Estados Unidos, pero en su interacción con Trump ha optado, correctamente, por la civilidad.

Sheinbaum no se va a pelear con Trump como lo hizo el primer ministro canadiense Justin Trudeau, que prácticamente terminó ayer su liderazgo en el Partido Liberal y su mandato, pero hace mal en pensar creerse que la cabeza fría y no caer en las provocaciones le ha dado ventajas sobre lo alcanzado por Canadá. De hecho, Canadá ha cedido menos que México, y el gobierno de Sheinbaum no ha acordado nada equitativo; ha entregado lo que ha pedido Trump y hasta lo que no le ha solicitado, obteniendo idénticos resultados ambos países: aranceles unilaterales y suspensiones.

Ha sido abundante la miel vertida sobre Sheinbaum por mostrarse ecuánime frente a Trump, pero en el comparativo con Trudeau, los resultados domésticos han sido inferiores para la presidenta. De acuerdo con la serie de aprobación presidencial de El Financiero, Sheinbaum subió cuatro puntos de aprobación de enero a febrero (de 81 a 85), mientras que sus negativos se mantuvieron estables (15%). Trudeau subió 14 puntos de finales de diciembre a finales de febrero y sus negativos bajaron 16 puntos.

Las encuestas electorales que mostraban al Partido Conservador adelante del Liberal por 24 puntos en enero, también se redujeron dramáticamente. El viernes la diferencia era de 10 puntos, con tendencia al alza de los liberales y a la baja los conservadores, cuyo líder, Pierre Poilievre, que parecía hace unas semanas como seguro primer ministro, se ha deslindado de Trump por el costo que le estaba causando su inclinación hacia él.

Sheinbaum parece estar tomando decisiones sobre un análisis endogámico. Sus declaraciones en enero, confiada en que Trump no cumpliría la amenaza de aranceles,

resultaron equivocadas, provocando que toda su agenda de trabajo se alterara y tuviera que enfocarse en ver qué hacía. Pensar que la entrega de una treintena de narcos saciaría a Trump tampoco funcionó. El mitin del domingo fue pensado a las carreras y no quiso cancelarlo. ¿Qué celebró la presidenta? Una nueva pausa, que no cancela la amenaza.

La presidenta dijo que confiaba en que no habría más aranceles a México, pero es un acto de fe. Trump es indescifrable, incluso para sus más cercanos, metidos también en una dinámica de confrontación, particularmente en este tema, donde chocan las visiones moderadas del Secretario de Comercio, Howard Lutnick, y las radicales, encabezadas por el halcón de los aranceles, Peter Navarro, a quien hace mucho caso el presidente. Qué hará Trump el 2 de abril, la próxima semana o la siguiente, nadie lo sabe. Quizás ni siquiera él mismo.

La ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Mélanie Joly, dijo la semana pasada ante empresarios en Toronto que “no podemos ir a través de este psicodrama cada 30 días”. El problema, agregó, es que no está claro qué quiere Trump. “He tenido conversaciones con mis colegas en Washington a quienes les digo que ‘al final del día, ¿qué es lo que quieren?’ Y me responden que ‘están a punto de saberlo’. Sólo hay un tomador de decisiones en el sistema. (Trump) es el único que sabe”.

Lo que pasará con Canadá sucederá con México. Sheinbaum desperdió capital político manteniendo el mitin de este domingo, contra la recomendación de varios de sus colaboradores, gastando músculo y recursos que quizás pueda necesitar más adelante. Tampoco hay una discusión interna en su gobierno sobre qué opciones pueden activar, más allá de las conversaciones bilaterales a nivel de gabinete para tratar de darle la vuelta a la hoja a las amenazas de Trump.

No obstante, México sí puede hacer algo en coordinación con Canadá para acabar con el “psicodrama” de Trump: pedir la revisión del acuerdo comercial entre los tres países lo antes posible, sin esperar al próximo año, y meter de esa manera el tema comercial y los aranceles en una distinta ruta. Si eso es lo que quiere Trump, habría que tomarle la palabra, con lo cual podrían meterse sus amenazas y simulacros de ajusticiamiento comercial en una congeladora.